

ECONOMÍA

Trabajadores esperan nueva reunión del Consejo Nacional de Trabajo en diciembre

Laboral. Empresarios y sindicatos saludaron reactivación de la mesa, pero estos últimos demandan agilizar los debates pendientes.



Pliego. El presidente Castillo dio dos grandes mensajes: respaldo a los trabajadores y garantías para el sector privado. Foto: Presidencia

La primera sesión de reinstalación del periodo 2021-2026 del Pleno del Consejo Nacional de Trabajo y Promoción del Empleo (CNTPE) terminó sin mayor debate sobre temas clave en la agenda de los trabajadores, como suspensión perfecta, negociación colectiva y, por supuesto, un eventual incremento de la remuneración mínima vital (RMV). Aunque previsible, la situación generó inquietud entre sindicatos, que ahora piden otra junta en tres semanas.

“No hemos quedado satisfechos pues, en principio, la firma de la declaración de compromisos que llevamos, tanto para Gobierno como empresariado, no se concretó. Normalmente, el CNT se reúne una vez al mes; esperamos que el siguiente sea los primeros días de diciembre”, dijo **Julio César Bazán**, presidente de la Central Unitaria de Trabajadores del Perú (CUT).

La ministra de Trabajo, **Betssy Chávez**, dejó en claro por su parte que la nueva fórmula del sueldo mínimo y las cuotas para personas con habilidades diferentes serán prioridad en futuros encuentros del CNTPE, reactivado tras cinco años.

“Estoy comprometida con el cumplimiento de los derechos laborales fundamentales; el acceso a un ingreso justo y proporcional al esfuerzo realizado; y el trabajo sin ningún tipo de discriminación, principalmente de género”, relató la ministra.



Mejora. El sueldo mínimo está en la agenda del Gobierno. Foto: La República

Llamado empresarial

Desde la vereda empresarial, más allá del consenso en torno a no subir, de momento, la RMV, se vio un ánimo por hallar coincidencias en la agenda. Para **Peter Anders**, presidente de la CCL, el problema es cómo medir la productividad, pues se ha intentado una fórmula que, a su juicio, aún no queda clara.

“Este va a ser el primer tema a discutir. Tanto Gobierno, sindicatos y trabajadores tienen que llegar a un acuerdo, pero si no llegan, el Ejecutivo es quien toma la iniciativa”, recalcó.

En tanto, **Óscar Caipo**, presidente de la Confiep, señaló que se necesitan políticas públicas responsables y sostenibles que reactiven la economía con empleo y que ayuden a transitar a la formalidad con protección social a más de 10 millones de familias excluidas del sistema.

Posición similar tuvo **Jorge Zapata**, presidente de Capeco, quien saludó que se retomen las reuniones del CNT y consideró imperativo sumar esfuerzos por formalizar el mercado laboral.

“Es importante que toda propuesta en el ámbito laboral salga por consenso. Hubo un espacio para dejar en claro nuestra preocupación. Esperamos ahora que el mensaje del presidente sea constante”, destacó.

Reacciones

Pedro Castillo, presidente del Perú

“A través de ustedes hago un llamado a las empresas para invertir en el Perú. Aquí tienen un Gobierno que garantizará la personalidad jurídica y las garantías para todos los empresarios”.

Óscar Caipo, presidente de la Confiep

“Saludamos que se retome este espacio, de suma importancia para fortalecer el diálogo y consensos que necesita el país. Empresas y trabajadores formamos un binomio de capital económico y humano”.